



**BACKGROUND**

**DOCUMENTATION  
DE BASE**

**RELATIONS BILATÉRALES ET  
INTÉRÊTS CANADIENS AU MOYEN-ORIENT**

*Au cours des deux dernières décennies, le Canada a développé un vaste réseau de relations bilatérales avec chacun des pays du Moyen-Orient et du Maghreb. Ces relations témoignent de liens culturels et religieux profonds avec la région, ainsi que des liens familiaux et d'amitié qui unissent des milliers de Canadiens avec les peuples du Moyen-Orient (plus de 250,000 personnes originaires du Moyen-Orient et du Maghreb se sont établies au Canada depuis la deuxième guerre mondiale). Ces relations reflètent également une complémentarité croissante d'intérêts commerciaux entre le Canada et plusieurs pays de la région. Le Canada s'est aussi impliqué très activement dans la diplomatie et les opérations de maintien de la paix des Nations Unies au Moyen-Orient.*

*Pour appuyer ces multiples intérêts, le gouvernement du Canada maintient des relations diplomatiques avec tous les pays du Moyen-Orient et du Maghreb. Des missions canadiennes permanentes existent en Algérie, en Arabie saoudite, en Egypte, en Iran, en Irak (fermée temporairement), en Israël, en Jordanie, au Koweït, au Maroc, en Syrie et en Tunisie. Douze États du Moyen-Orient et du Maghreb ont des ambassades au Canada.*

*Les statistiques ci-jointes donnent un aperçu de l'importance des intérêts économiques du Canada au Moyen-Orient et au Maghreb, intérêts dont on s'attend à ce qu'ils bénéficient grandement du maintien de la paix et d'une stabilité accrue dans la région. Les pays de cette partie du monde représentent un marché d'exportation de plus de \$1,5 milliard pour les produits canadiens. La valeur de ce marché dépasse les \$2 milliards quand on y ajoute le secteur des services.*